

Maurice Gardiol
Route de Bardonnex 27b
1228 Plan-les-Ouates
maurice@gardiol.net
079 676 09 19

Conseil municipal du 8 décembre 2020
Pe 02-2020

09 NOV. 2020

Vu par :		A traiter par (original) : <i>CM - Pmel</i>					
Copies à :	<i>FM</i>	<i>XM</i>	<i>MR</i>	<i>SK</i>	<i>CA</i>	RH	
SAG	SASJ	SC	SCA	SEE	SF	SPE	SPM
Remarques :		<input type="checkbox"/>	AR	<input type="checkbox"/>	Ech.:		

Monsieur Pierre Torri
Président
Conseil municipal
1228 Plan-les-Ouates

Plan-les-Ouates le 7 novembre 2020

Concerne : Pétition en faveur de l'accueil de réfugié.e.s des camps des îles grecques

Monsieur le Président,
Mesdames les Conseillères municipales,
Messieurs les Conseillers municipaux,

Avec plusieurs citoyennes et citoyens de notre commune, je vous transmets ci-joint la *pétition pour un engagement de notre commune en faveur de l'accueil des réfugié.e.s des camps des îles grecques*. Comme nous vous connaissez la situation dramatique que vivent depuis des mois des milliers de personnes et de familles dont de nombreux enfants, fuyant principalement les guerres du Moyen-Orient, et obligés d'attendre dans ces camps, dans des conditions déplorables, d'autres lieux prêts à les accueillir dignement.

Plusieurs grandes villes et d'autres communes de notre pays ont déjà pris l'engagement d'accueillir chacune quelques-uns de ces réfugiés et demandent à la Confédération d'être à la hauteur de sa tradition humanitaire en acceptant un nombre significatif de ces personnes à entrer sur notre territoire.

Nous savons que dans la situation actuelle il y a d'autres préoccupations qui remplissent nos agendas. Toutefois, il nous paraît important, au début de cet hiver, non seulement de ne pas oublier celles et ceux qui sont abandonnés à leur triste sort, mais aussi de faire un geste de solidarité envers les pays qui sont aussi laissés trop seuls pour gérer l'accueil des victimes de violences et de guerres finalement pas si loin de chez nous.

Plan-les-Ouates est une commune qui sait prendre en charge des causes qui nous tiennent à cœur et nous espérons que notre commune acceptera aussi, pour donner suite à cette pétition, de se joindre à cet engagement pour renforcer cet appel à une Suisse plus solidaire.

En vous remerciant d'avance de l'attention que vous prêterez à ce courrier et à notre demande, nous vous adressons, Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les membres du Conseil municipal, nos meilleures salutations.


Maurice Gardiol

Pour les pétitionnaires :

Annexe : pétition avec 32 signatures. *D'autres feuilles circulent encore et pourront vous être remises prochainement.*

Pétition pour un engagement de notre commune en faveur de l'accueil des réfugié.es des camps des îles grecques

La situation dans les camps des îles grecques se dégrade

Pendant des mois et des années, les réfugié.es doivent survivre dans des camps surpeuplés, comme celui de Moria à Lesbos. Un point d'eau doit suffire à mille personnes. Les réfugié.es sont obligés de faire la queue pendant des heures pour recevoir de la nourriture qui n'est souvent pas comestible. De plus, une épidémie de Covid-19 provoquerait une catastrophe avec de nombreux morts. Le fait que le Conseil fédéral n'ait accepté jusqu'à présent que 53 réfugiés mineurs qui ont déjà de la famille en Suisse est une honte au vu de l'ampleur des besoins.

Une vaste campagne pour accueillir les réfugié.es des camps

50'000 personnes dans toute la Suisse, plus de 130 organisations et les Églises soutiennent l'appel de Pâques d'Amnesty International, ÉvacuerMAINTENANT et la Charte de la migration, qui appelle à une évacuation rapide des camps grecs et à un accueil généreux des réfugié.es. De nombreux responsables politiques - toutes tendances confondues - ont également apporté leur soutien à ces demandes. Ce qui compte, ce n'est pas l'appartenance politique, mais bien la conscience humaine.

Les huit plus grandes villes de Suisse

Lausanne, Genève, Zurich, Berne, Bâle-Ville, Lucerne, Winterthur et Saint-Gall se sont jointes à cet appel. Elles demandent aux autorités fédérales de faire davantage pour mettre fin à la détresse dans les îles de la mer Égée et se déclarent prêtes à y accueillir des réfugié.es. Il ne s'agit pas d'une simple déclaration morale, mais d'une offre concrète que le Conseil fédéral devrait accepter.

Les communes sont la base de notre démocratie !

L'espoir que le Conseil fédéral prenne note de l'attitude ouverte de ces villes ne s'est malheureusement pas réalisé jusqu'à présent. **C'est pourquoi le plus grand nombre possible de petites villes et villages de Suisse doivent également faire entendre leur voix.** Plus ils sont nombreux, plus il devient évident qu'il existe une volonté d'aider les réfugié.es partout dans notre pays. Ainsi, les chances augmentent que le Conseil fédéral change d'avis et agisse enfin de manière humaine.

Pour ces raisons, en tant qu'habitant.es de PLAN-LES-QUATES, nous demandons nos autorités communales de :

- accepter d'accueillir des réfugié.es des îles grecques
 - communiquer publiquement cette décision et la transmettre au Conseil fédéral.
-